

“...Que los más infelices sean los más privilegiados.”

José Artigas



Acto por el 53º Aniversario del PCR Luchando junto al pueblo por la revolución y con los mártires en el corazón



**No al Genocidio en
Gaza y Palestina**

**¡Persistir en la
solidaridad activa!**



Sumario:

- ↳ Oratoria de Ricardo Cohen - Pág 2
- ↳ Oratoria del Frente Sindical - Pág 5
- ↳ Oratoria del FRENTE DE MUJERES - Pág 6
- ↳ Oratoria de Elena Ríos - Pág 7
- ↳ TLC PROMESAS Y REALIDAD - Pág 8

No al TLC Mercosur-UE
**Defender la industria
nacional, las empresas
públicas y los
bienes comunes**

**¡No tocar Venezuela!
¡Fuera Yankys de
Nuestra América!**

Acto por el 53º Aniversario del PCR del Uruguay

El 29/11 se celebró un nuevo aniversario de nuestro partido contando con la presencia de una delegación del PCR de la Argentina, de compañeros/as de la Unidad Popular, de militantes sindicales clasistas y de la militancia social, y de residentes peruanos.

Recibimos los mensajes fraternos del Movimiento 26 de Marzo, del Partido Humanista, del MLPD de Alemania, del TKP-ML de Turquía, de Rode Morgen de Países Bajos y de muchos compañeros.

Se contó nuevamente con el canto comprometido del compañero Julio Fernández y se abrió el acto con el himno nacional.

Elena Ríos del PCR de la Argentina

nos brindó una exposición sobre la situación internacional y de la situación Argentina, donde destacó las grandes luchas que viene protagonizando el pueblo, enfrentando al gobierno entreguista y fascistoide de Milei.

Pablo Hernández y Milton Rodríguez dieron un informe sobre la situación sindical, las luchas por presupuesto y salario donde desde el clasismo se enfrenta a las patronales, al gobierno continuista del FA y al oportunismo de la mayoría de la dirección del Pit-Cnt.

Cecilia expuso sobre la situación social de las mujeres, donde se destaca el continuo crecimiento de la violencia hacia las mujeres y la negativa de los sucesivos gobiernos a

asumir su responsabilidad.

Camilo brindó el informe de la JCR sobre la grave situación social, laboral y de condiciones para el estudio de nuestra juventud, agravada por el presupuesto votado recientemente que mantiene las restricciones ante las necesidades de la educación pública.

Se leyó la proclama de la Coordinación por Palestina de la reciente marcha de 40.000 personas. Carlos Bastos recordó a los camaradas desaparecidos y asesinados en la dictadura militar fascista y los que fallecieron en estos años. Michael Dicmarch realizó un sentido homenaje al querido camarada Carlos Sosa fallecido este año.

Finalmente, Ricardo Cohen, Secretario General del partido, hizo un resu-

men histórico donde se explicitó el porqué de la necesidad vigente de un partido revolucionario proletario para llevar adelante la revolución y la fundamentación de la necesidad de construirlo sobre la base del marxismo-leninismo-maoísmo. Desarrolló la línea del partido frente al gobierno continuista del FA, la oposición al presupuesto y las pautas salariales de congelación salarial, su política de indefinición cómplice ante el genocidio que lleva adelante el estado sionista-fascista de Israel en Gaza y Palestina, su política entreguista a favor del TLC Mercosur-UE y su silencio ante la grave agresión imperialista yanqui a la hermana Venezuela.

El acto se cerró entonando la Internacional.

Redacción de La Verdad

Oratoria de Ricardo Cohen Secretario General del PCR.



El Partido Comunista Revolucionario que nace en 1972, el 15 de diciembre, en una Conferencia Constitutiva realizada desde setiembre. Ya con un mártir, Santiago Rodríguez Muela, el "Charla" y que se interrumpe por el asesinato de otro camarada, Joaquín Klüver, ambos asesinados en la lucha contra la ley reaccionaria de la educación del entonces ministro Julio María Sanguinetti, bajo el gobierno del que sería dictador, Bordaberry, en los prolegómenos del golpe de estado.

Ya habían habido prisiones anteriores de compañeros, una en 1965 de Julio Arizaga, uno de los fundadores de nuestra corriente que surge con el MIR en 1963, él es torturado bárbaramente en 1965, bajo el gobierno del Partido Nacional. Esto conmocionó al país, tuvo efecto parlamentario, y también hubo un grupo de compañeros del MIR detenidos en el año 1970 y que estuvieron presos un año en el penal de Punta Carretas.

El MIR, Movimiento de Izquierda Revolucionaria surge con militantes que se van del PCU por los cambios políticos e ideológicos que se produjeron en ese Partido. En 1955 prácticamente se da un golpe de Estado, donde es encerrado el secretario

general y fundador, Eugenio Gómez, que lideró la construcción del Partido Comunista a partir del Partido Socialista, ganando la mayoría en 1920.

A partir de allí se produce, según las propias palabras de Rodney Arismendi que dirigió ese proceso, "una profunda revisión ideológica". Ya existía un viejo revisionismo que conocemos, el de Bernstein y Kautsky, pero había surgido una corriente revisionista moderna como le llaman Mao y el PCC, posteriormente a la muerte de Stalin y a partir del 20º congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética.

Allí hay una revisión general de las tesis fundamentales. Esto no se adopta enseguida acá en el Uruguay, en el 16º congreso se oculta el viraje tan profundo desde el punto de vista ideológico, pero ya en el 17º congreso se adoptan todas las tesis revisionistas que se hicieron muy comunes en la internacional de aquel entonces. Allí se produce esta escisión a partir del conocimiento de lo que se llamó la polémica Chino-Soviética, o sea la Polémica General del Movimiento Comunista Internacional.

Esta polémica a partir de 1963 se hizo pública, ese año se funda el MIR que toma partido por las posiciones del PCC y Mao. Hay un proceso en el cual se participó con distintos grupos revolucionarios en la conformaron una coordinación de la que surge después el Movimiento de Liberación Nacional, allí hay unos años de lucha común y también de discusión

política e ideológica y se delimitan los campos.

Llegamos así al año 1968, desde allí a 1973 nosotros caracterizamos ese período como de una situación revolucionaria en nuestro país. Allí avanza y da un salto la construcción del partido, sus definiciones ideológicas, la necesidad de crear una herramienta realmente revolucionaria y proletaria, bien afincada en la clase obrera, en el estudiantado y el pueblo en general. Y pongo el acento en esta cuestión de la necesidad.

Porque se fueron conociendo los distintos caminos, ya el oportunismo había pasado a ser hegemónico a nivel del movimiento sindical luego de la unificación en la CNT en 1966; y el camino que ellos planteaban era un camino reformista electorero en lo fundamental y a nivel de las luchas lo que conocemos hoy más o menos, haciendo lo mismo en otras circunstancias, dividiendo las luchas, buscando llegar tranquilos junto a las clases dominantes en los distintos períodos electorales a la disputa en ese terreno.

Señalamos esto porque creemos que la necesidad de enfrentar al oportunismo, de crear una fuerza realmente revolucionaria, proletaria, bien afincada en la clase obrera, sigue vigente, y por eso también nosotros seguimos firmes en esta lucha. Allí el partido nace ya con una definición Marxista Leninista Maoísta.

Lo de Maoísta creemos que es muy importante, porque de alguna forma hay que explicarse qué pasó después de la muerte de Lenin, qué pasó con todo el período de socialismo en la URSS, ¿por qué cambió?, ¿cuándo

cambio?, ¿qué significa que una camarilla revisionista gane la mayoría en un partido realmente comunista? ¿qué pasa en ese país?. Porque hay quienes dicen "todo siguió siendo del Estado", sí, pero y el Estado ¿quién lo dirigía?, ¿con qué línea se dirigía?, ¿cuál era la línea internacional de ese Estado?. El aporte de Mao y del Partido Comunista Chino ha sido fundamental en sintetizar toda esa experiencia toda esa experiencia de derrota de una revolución socialista como la Rusa, que fue vanguardia, abriendo un ciclo de revoluciones proletarias en el mundo.

La otra cuestión es el aporte del maoísmo en cuando a la revolución





Mensuario del Partido Comunista Revolucionario del Uruguay

Redactor Responsable: Ricardo Cohen
Consejo Editor: Carlos Sosa, Milton Rodríguez, Jorge Pérez, Víctor Martínez.
Secretario de Redacción: I. Santiago

pcruruguay@yahoo.com www.pcr.org.uy
 Celular 099 962 411

Impreso en CIDESOL S.A Diseño y diagramación:
 Nueva York 1326 Belén Rodríguez @Rosbe.uy

en los países oprimidos. La Revolución China fue la primera revolución proletaria en un país oprimido, creando y aportando a la teoría marxista en cómo se desarrolla esa revolución desde el punto de vista político, del frente que hay que realizar, cómo son las etapas de esa revolución.

También los aportes a la teoría militar del proletariado, porque cuando hablamos de revolución hablamos de revolución concreta, de los pueblos contra las clases dominantes. No se ha conocido la instauración de un régimen socialista, de un régimen en manos de los trabajadores, sin pasar por una etapa en donde hay que enfrentar a las clases dominantes por todos los medios. Sobre esto la revolución China ha aportado un camino muy importante, muy creativo, que ya reclamaba Lenin en 1920 a los comunistas de oriente.

Por otro lado, una cosa que es fundamental para ubicarse y para ver la China actual. Una cosa es que hacia China en la época de Mao, además del gran aporte de la Revolución Cultural Proletaria, para luchar contra el revisionismo que había tomado ya la URSS, para evitar esa situación. Lo otro que hacía, y que es un deber de todo país socialista, es apoyar la revolución proletaria internacional. Porque esta todo el debate de si es posible la revolución socialista en un solo país, el planteo Leninista es avanzar en esa revolución hasta donde se pueda y usarla como base de la revolución proletaria internacional. ¿Qué hace China hoy, apoya algún movimiento revolucionario en el mundo?. O se apropiá de todo lo que puede, de todos los recursos, hace dumping con sus productos, etc.

Por otro lado, nacimos con una auto-crítica, por no haber participado en el Frente Amplio y por haber criticado en forma incorrecta al MLN, porque teníamos diferencias, pero era un movimiento revolucionario honesto, serio y que daban la vida por sus ideas. Por un lado se hacía solidaridad, pero por otro lado se tenía un discurso sectario, un discurso esquemático y dogmático que también nos apartaba en muchos lugares donde estábamos trabajando juntos, como por ejemplo en UTAA y a nivel sindical y social.

Así surge nuestro partido, tenemos solo unos meses de legalidad hasta el golpe de Estado prácticamente. Ya en mayo, el mes previo al Golpe de Estado, hay un ataque muy grande a nuestro partido y a otros partidos de la izquierda revolucionaria clasista.

Ya habían golpeado duramente al MLN en 1972, y previendo la huelga general, arrasaron con todos quienes podíamos impulsar una línea de lucha desde allí.

Una de las cosas que nos impulsa a seguir luchando fue la actitud que tuvieron los camaradas del partido sobre todo sus dirigentes durante la Dictadura Militar Fascista. Una actitud muy honrosa, tal es así que gran parte de los dirigentes del partido han sido desaparecidos o asesinados o pasaron largos años de prisión. Se tuvo siempre la presencia en la clandestinidad en el Uruguay, tanto en Montevideo como el litoral y una presencia en la Argentina bajo la dictadura hasta el final. Y se desarrolló el trabajo estando en todos los frentes, en Europa, en todos lados. Con 16 mártires, más de 100 presos y 100 o más exiliados.

De esta forma salimos después de la dictadura y nos reorganizamos, tratamos de reconstruir el Partido y de fomentar la unidad de los revolucionarios. En el movimiento sindical con el Encuentro de Militantes Sindicales que funcionó varios años, con cientos de dirigentes de la clase obrera, y a nivel político con lo que fue el MPP que se funda en 1989. Allí estuvimos 12 años impulsando lo que llamábamos un polo revolucionario que se fue desvirtuando, y luchando por la victoria del Frente Amplio, para que hubiera un gobierno del FA.

Nosotros sabíamos que estaba hegemónizada por el oportunismo y que iba a ser un gobierno pobemente reformista, que iba a ser continuista en lo fundamental, que no iba a cumplir con ninguno de los temas fundamentales del programa popular, ni la reforma agraria, ni el no pago de la deuda externa, ni una reforma tributaria en serio, ni nacionalización del comercio exterior y la banca, etc.

Pero queríamos enfrentar a los gobiernos de la derecha y que a la vez el pueblo hiciera una nueva experiencia, que lo conociera en la práctica. El pueblo no va a entender ni lograr caracterizar correctamente al Frente Amplio en la medida en que no llegue al gobierno y aparezca siempre como una oposición que prometía cosas. En ese sentido nosotros seguimos nuestro camino, nos fuimos del MPP en el 2001, del FA en el 2005, luego del primer año de gobierno. A partir de allí formamos parte de la Asamblea Popular, hoy Unidad Popular que está por cumplir 20 años en abril próximo.

Sobre la situación internacional.

Entendemos que estamos viviendo una situación de agudización de todas las contradicciones del sistema capitalista imperialista, situación que lleva a una gran disputa Interimperialista, porque viene cambiado fuertemente la correlación de fuerzas entre ellas. El imperialismo yanki, que sigue siendo la principal potencia económica, política y militar está en declinación y no va a permitir sin luchar que esto se dé. China está avanzando en la lucha por la hegemonía en todos los terrenos, incluso se prepara militarmente, hoy pesa más en lo económico, en lo comercial, en la tecnología, además de avanzar audazmente en todos los continentes apropiándose de infraestructuras, mercados, etc.

Esto no tiene nada que ver con lo que fue política de los países socialistas cuando lo eran realmente, en la relación con los países oprimidos, donde se estimulaba la producción de esos países, comprándole los productos elaborados, y no al precio internacional. Allí está el reclamo del Che Guevara en el discurso de Argel, sobre qué tipo de relaciones internacionales tienen los países socialistas para que se merezcan el nombre de socialistas. Cuando se compra y se vende al precio internacional que es el precio que fijan los grandes monopolios imperialistas no lo merecen.

En este sentido hay una situación internacional, donde además hay otros jugadores en un mundo multipolar, como Rusia que se ha fortalecido militarmente, y no está dispuesta a mantener la situación en la que estaba. Está disputando mucho más seriamente, con la guerra de agresión a Ucrania y todo lo que trajo alrededor también. Porque ha provocado un desarrollo del militarismo en toda Europa y el peligro cada vez más serio de una tercera guerra mundial.

Si bien el imperialismo yanki apunta al enfrentamiento estratégico con China como central este enfrentamiento está pasando ya en América Latina. Todas las visitas del Comando Sur de estos años apuntaron a forzar a los gobiernos a aislar a China no permitiendo nada que tenga que ver con lo militar. Pasó en la Argentina, pasó acá. Por ejemplo, tenemos el tema de las patrulleras, que se las iban a comprar a China y tuvieron el veto yanki.

En esta situación también se da todo

el proceso de avance del fascismo, como se dio en los prolegómenos de la segunda guerra mundial. El fascismo, la persecución de los inmigrantes, todo el uso del tema del terrorismo.

En ese marco tenemos el genocidio en Gaza y Palestina, y todo el desarrollo de esta guerra de agresión permanente y cruel de Israel contra los palestinos y contra media docena de países de la región, llegando al ataque de gran envergadura que hicieron contra Irán. Donde la reacción militar de Irán obligó a los EEUU a usar ese tipo de bombas para salvar a Israel, porque el famoso "escudo" había sido bastante sobrepasado. Aquí también se muestra la relación histórica que hay del imperialismo yanki y de las potencias occidentales, que más allá de los discursos han estado siempre empujando esa punta de lanza allí en el medio oriente.

En América Latina en estos últimos años hay un avance de la ultraderecha y del fascismo en varios países. Pasó en Bolivia, aparentemente está por pasar en Chile, lo que se ha mencionado acá de la situación en la Argentina, y el imperialismo yanki jugando fuerte para asegurar el "patio trasero".

Es muy grave la situación en Venezuela y nosotros estamos viendo con los compañeros del Frente Sindical de hacer un planteo serio y de discutir medidas fuertes porque es de principios defender la solidaridad, que también es defender a nuestros propios países. Porque esto empieza en Venezuela, en Colombia, con lo que ha pasado en la Argentina, una intervención como nunca antes se había visto, pero sigue.

Sobre la situación nacional.

Nosotros decimos que este cuarto gobierno del Frente Amplio de alguna forma es el peor de todos. Por un lado, es el que ha prometido menos. El que ha prometido más



continismo ya en la propia campaña electoral, hablándole más al capital financiero internacional que a los trabajadores y al pueblo, pero lo que ha pasado este año es tremendo.

Un presupuesto de 25.000 millones de dólares cuyo incremento es solo de 140 millones. Por algo la mayoría de la derecha vota el presupuesto, no son el tema del día los grandes encontronazos en el parlamento por el presupuesto, no, no existen, votan casi todo porque dicen "como no vamos a votar este presupuesto si es el nuestro" con unas pequeñas modificaciones. Y ahora con las reasignaciones, empezaron a hablar en millones de pesos, para que la gente crea que es un montón de plata que se está reasignando cuando son unas pequeñas migajas.

El otro tema es el de los Consejos de Salarios. Se fijaron unas pautas salariales tremendas donde en el mejor de los casos en su conjunto va a haber un congelamiento salarial con algo para las franjas más bajas, pero en concreto serían unos \$600 o \$700 para los que ganan menos de \$39,000, una miseria. Y en las demás, la mayor parte de la clase obrera, un congelamiento con suerte, puede ser hasta rebaja según como venga la famosa "inflación subyacente", que al IPC le quita nada menos que los precios de los combustibles y los de las frutas y verduras.

El otro tema muy grave es lo vinculado a la cuestión de Palestina. Un gobierno que hasta el día de hoy no reconoce que hay un Genocidio. El presidente Orsi en las Naciones Unidas no mencionó la palabra Israel, no solo no habló de Genocidio. Habló de una guerra, que "el Uruguay es un país pacífico", etc., en un momento en donde la mayoría de los países del mundo, plantean otra cosa y con otra decisión.

Le costó mucho suspender la instalación de la agencia de investigación en Jerusalén pero no la han descartado. Le venden más carne que nunca al genocida, ayudando a mantener esa bestia feroz allí, ayudando al ejército fascista, que continúa asesinando permanentemente, ahora con el cese al fuego este que en realidad no es tal.

Actualmente hay otro tema que tenemos planteado, y que vemos que hace falta que se trate correctamente por la clase obrera y el pueblo, que es el del TLC Mercosur – Europa. Nosotros y la Unidad Popular ya nos hemos opuesto a los TLC con China, con los EEUU y ahora a este.

En realidad, estos TLC tienen una base de favorecer las exportaciones de origen agropecuario, que le saquen aranceles a la carne, a la soja, a la celulosa, a cambio entregar todo lo que es la industria nacional y abrirle las puertas al capital financiero internacional. Honrosamente, y creo que el camarada Carlos Sosa estaría muy feliz, el único sindicato que conozco que ha sacado una declaración en contra del TLC Mercosur -UE es FFOSE, que denuncia que las empresas monopólicas internacionales quieren venir acá "a competir en igualdad de condiciones" con nuestras Empresas Públicas. A competir en las compras, en las licitaciones, con las patentes.

En nuestro país vivimos un proceso muy grave de desindustrialización cuando surgió el Mercosur, donde perdimos prácticamente la mitad de los puestos de trabajo de los obreros industriales. Prácticamente todas las grandes fábricas no vinculadas a los frigoríficos y al agroindustria cerraron. O sea que sabemos de qué se trata, se viene otra ola en un país donde tenemos graves problemas de ocupación y de salario.

Se habla mucho de la pobreza, y se plantea el impuesto de 1% al 1% más rico. Surge esta propuesta ahora pero hay cuestiones que vienen de antes y que se han olvidado, como el compromiso del movimiento obrero con los planteos del plebiscito de la seguridad social. O del planteo de Pablo por la Corriente Sindical Clasista y apoyado por la Coordinación de Sindicatos en el Congreso del PIT-CNT, que se aprobó por unanimidad prácticamente, de \$35.000, como Salario Mínimo Nacional, que hubiera sido un aumento de un 50 % del Salario Mínimo Nacional. De \$23.400 a \$35.000, que hubiera significado un gran golpe a la pobreza en el Uruguay.

Se plantea gravar con un 1% al 1% más rico con una sobre cuota al impuesto al patrimonio y esto le permite al ala "Izquierda" del FA en el parlamento, no quedar pegada con toda la política derechista que hay en lo económico, político e internacional. Y a nivel del movimiento obrero, esto le permite al oportunismo ocultar nada menos que han entregado toda la lucha presupuestal y salarial.

Nadie se entera, pero todavía están abiertas las mesas de negociación colectiva de los Consejos de Salarios, que no avanzan nada con las pautas fijadas y que tiene el gobierno en muchos casos está votando con las patronales y en contra de los trabaja-

dores en las mesas tripartitas. Con un Ministerio de Trabajo que está dirigido por el ministro Castillo, secretario general del PCU.

Esto después de una caída salarial que ya se arrastra del último gobierno del FA, que se profundizó y se perdieron prácticamente dos salarios mensuales bajo el gobierno de Lacalle Pou. ¿Qué es de esperar que se diera?, un aumento que recuperara esta pérdida.

Esto no es la primera vez que pasa con el FA. El otro día leímos un artículo que decía que con los primeros gobiernos del FA se recuperó el 50% del salario en el Uruguay. Nosotros decimos que se venía de la crisis del 2002, que empezó en 1998, de una caída del 40% aproximadamente, o más, del salario. ¿Por qué gano el Frente Amplio? En gran parte por esas condiciones, para salir de la crisis. ¿Qué es lo que había que hacer?, y por lo menos dar un aumento de salarios que recuperara en una parte importante lo perdido.

Pero no, el camino fueron solo los Consejos de Salarios, "ustedes luchen muchachos y saquen lo que puedan". 10 años demoraron en recuperarse los salarios y por lo tanto las jubilaciones que teníamos antes de la crisis. Y ahora estamos en la misma situación. Entonces para tapar esto, así como que no le pagan el salario a los trabajadores tercerizados del MIDES, que es un organismo del Estado, no es que una fábrica que no pudo vender o que se le trancó una exportación o que se desfinanció, surge este planteo del 1%.

Esto es una cortina de humo, nosotros estaríamos de acuerdo, ojo, con que se aplicara ese 1%, y bastante más también. Porque con 400 o 500 millones de dólares tampoco se arregla la pobreza en el Uruguay. Más del 6% del PBI se va en exenciones impositivas a los monopolios. Tal es así que las críticas que le hace el FMI al gobierno uruguayo son porque es uno de los países que da más exenciones impositivas en el continente. Lo mismo cuando se le señaló al gobierno cuestiones vinculadas con el secreto bancario y otros temas.

Compañeros, camaradas, amigos; nosotros desde el punto de vista revolucionario entendemos que hay dos cuestiones fundamentales que tenemos por delante que justifican nuestro trabajo, una es tratar de reconstruir lo más posible el clasismo en el Uruguay, las agrupaciones clasistas en el movimiento obrero, que han sido los bastiones más importantes. Lo hemos comprobado



también en la histórica huelga general contra el golpe militar fascista y en toda la historia del proletariado en el Uruguay, el papel de vanguardia y fuerza motriz principal que tiene la clase obrera en nuestro país. Sin esto no hay ninguna perspectiva revolucionaria a nuestro entender.

Por otro lado, construir las fuerzas políticas, entre ellas el Partido, y también un Frente Revolucionario que se haga cargo de avanzar todo lo posible en los distintos terrenos, políticos, electorales y llegado el momento, ante una crisis revolucionaria, asumir otras responsabilidades. Para nosotros ese germen es hoy la Unidad Popular que ha tenido la valentía de irse del FA estando en el gobierno, cuando el gran reparto de cargos.

Por principios, con el compañero Helios Sarthou, con los compañeros del 26 de Marzo, con los compañeros del Modeju, del querido Héctor Morales que falleció este año, con los compañeros del Partido Humanista y otros compañeros que se fueron sumando. La UP llegó a tener una experiencia parlamentaria muy positiva, sin estar en el FA, con el compañero Rubio, en una bancada colectiva que nos dejó muy bien parados por la productividad, por la valentía en los temas que planteó, por todas esas batallas que perdió 98 a 1 en las Rendiciones de Cuentas y en los presupuestos, y en los temas fundamentales de solidaridad con Haití, con Cuba, Venezuela y otras cosas.

Camaradas, compañeros, amigos, reafirmamos hoy la persistencia, el orgullo de pertenecer a esta organización y de estar juntos a ustedes aquí.

Muchas gracias compañeros.

Oratoria del Frente Sindical

Este año empezó complicado para nosotros, luego de la pérdida de Carlitos Sosa, constructor de organización, de sindicalismo, de grandes frentes populares y antiimperialistas como fue la lucha por el agua más de una vez y también en la lucha por la tierra, constructor de este Frente Sindical y de la Corriente Sindical Clasista. Un compañero Comunista ejemplar al que extrañamos mucho.

Y este año se nos plantea el desafío de enfrentar al nuevo gobierno, nosotros creemos tener claro qué esperar y qué no esperar del gobierno y cuál es el camino para luchar, pero al mismo tiempo tenemos el desafío de acompañar la experiencia de las masas, es decir de los compañeros con quienes convivimos en el movimiento sindical, en su gran mayoría, que son frenteamplistas y que con la esperanza de cambiar algo, votaron una vez más a su fuerza política.

Lo cierto es que este gobierno en parte, nos la está haciendo fácil ya que está desarrollando una política continuista atroz, neoliberalismo, ajuste y congelación o rebaja salarial después de 5 años de la derecha y la ultraderecha que castigó adrede al bolsillo de la clase obrera y el pueblo. Lo vemos con la creciente desaprobación en estos 8 meses de este gobierno que se dice de izquierda, pero que a lo sumo es social-populista de palabra y neoliberal en los hechos.

Y este gobierno, con un presidente marioneta, dirigido desde el FMI con su empleado del mes Gabriel Oddone en el ministerio de Economía y Juan Castillo el pacificador, fijó pautas salariales de un mísero aumento para los 25 mil pesistas, que dentro de 2 años van a ser 27 mil pesistas que son 500.000 trabajadores y le congela o rebaja (aún no lo sabemos bien) al 70% de los trabajadores, es decir a las grandes mayorías.

Con el presupuesto, también es más de lo mismo, con la congelación del salario de los trabajadores públicos, con recortes en la educación porque a futuro va a bajar la relación presupuesto educativo/PBI y con suerte quedará en el 4,1%. Mientras tanto, las empresas en las zonas francas, las forestales y las amparadas en la ley de inversiones junto a los bancos, siguen amasando enormes fortunas gracias a las exoneraciones de impuestos que son mil-millonarias cada año. Acá se caen los espejitos de colores de la campaña del Frente Amplio por más dádivas y asistencialismo que haga.

En el medio tuvimos el Congreso del PIT-CNT, donde primaron las posiciones oportunistas y de renuncia a la independencia de clase, con la fantochada del “Bloque Social y Político de los Cambios”, un bloque que integran el PIT-CNT con las organizaciones sociales y el Frente Amplio. Ese bloque cuyo ministro de trabajo Juan Castillo es del mismo partido que la mayoría del PIT-CNT, y cuyo papel es lamentable, ahogando los conflictos, pidiendo a los trabajadores que aflojen las medidas de lucha para ir a negociar, pero a las patronales no les exige nada.

Así y todo fuimos con una delegación humilde pero muy activa. En este Congreso vemos como corriente aliada a los compañeros de la Coordinación de Sindicatos, con quienes intercambiamos mucho. En este Congreso y trabajando previamente con los sindicatos en los que estamos, hicimos aprobar mociones sobre la intervención estatal con participación obrera de empresas que cierran y exigir al gobierno el Salario Mínimo Nacional a \$35.000. Y con eso luego vino la lucha salarial en los Consejos de Salarios y el Presupuesto, y como no es de esperar, la burocracia sindical que en su mayoría sigue siendo la corriente Gerardo Cuesta del PCU y luego “Articulación y En Lucha” acepta las pautas generales del gobierno y divide las luchas promoviendo la negociación por rama ya que cada cual se arregle como pueda.

En cuanto a las resoluciones del Congreso del PIT-CNT, como era de esperar no las cumplieron, se reunieron con Orsi y no plantearon nada y faltando 2 días para que se vote el presupuesto, salen formalmente con la propuesta para cobrarle impuestos al 1% más rico. ¿Hay que gravar las grandes fortunas individuales? SÍ, Capaz que no sólo al 1%, pero lo que no vamos a tolerar, es que se haga una cortina de humo con esto, para esconder la lucha salarial (y la entrega), para no exigir lo que hay que exigir y para tener engañado al sector más activo de la clase obrera.

Aun así hubo luchas y por momentos muy importantes, en el sector privado están la pesca por condiciones de trabajo y los trabajadores de Katoen Natie por la reducción de la jornada ya que la empresa por innovaciones tecnológicas iba a acrecentar enormemente la productividad por los mismos sueldos, con un paro de 10 días y cuantiosas pérdidas para las clases dominantes vinculadas al comercio internacional.



También se dio una lucha importante en la educación, sobre todo en la Universidad, ahí pudimos meter alguna cuchara, le dimos un piñazo al gobierno con la declaración de persona no grata contra Rodrigo Arim (planteo político nuestro), marcar una estrategia distinta, apostando al mensaje complementario y en segundo plano a las reasignaciones parlamentarias, que por cierto producto de la lucha, la Universidad fue el organismo que más plata recibió.

Aún así, todas las reasignaciones son una vergüenza miserable que el Frente Amplio festeja como un gol, y usa las cifras en pesos para que parezca grande. Si bien, tuvimos cierta incidencia, no tuvimos la fuerza para ponernos al frente y en definitiva, el oportunismo operó y con la aceptación de las pautas se entregó la lucha presupuestal, pero el gobierno se lleva un costo político importante y que se lo vamos a cobrar con intereses cuando se venzan los acuerdos dentro de dos años.

El clasismo en general no está pasando una buena temporada, es real que está bastante debilitado, pero hay que agachar la cabeza y trabajar. Otro aspecto ha sido el internacionalismo, nuestra Corriente Sindical ha estado activa en la lucha solidaria con el pueblo palestino, lucha que continúa porque el alto al fuego fue una gran mentira y el genocidio se mantiene.

También es hora de tomar determinaciones sobre la gran y muy seria amenaza de intervención yanqui en Venezuela. Si hay algo que no se debe admitir, es la intervención de EEUU con apoyo de la ultraderecha venezolana e internacional y la violación de la autodeterminación de los pueblos. Nosotros vamos a promover que si tocan a Venezuela, los trabajadores debemos parar el país.

Para nosotros es fundamental trabajar por llevar todas las luchas al máximo posible, trabajar por la unidad del clasismo, construir agrupaciones clasistas y en el fondo dar la lucha por cambiar la correlación de fuerzas en el movimiento sindical y popular. Y todo esto con perspectiva revolucionaria, desenmascarando a este gobierno y sus distintos sectores y sobre todo a los que juegan a ser

rastrillos de izquierda que cacarean por un lado, pero entregan por el otro.

No queremos terminar, sin reconocer a los sindicatos y los compañeros que están en conflicto, a los compañeros de la pesca, que en el período de un año, tuvieron dos conflictos grandes, uno contra el lock out patronal de 2024 y otro por condiciones de trabajo este año, con la infinidad de trabajadores que están perdiendo su fuente laboral por el cierre de empresas, con los compañeros tercerizados del Ministerio de Desarrollo Social que por culpa del gobierno del Frente Amplio no cobran el sueldo y el otro día hicieron una olla popular en la puerta del Ministerio. La consigna de campaña del Frente Amplio era “que gobierne la honestidad” y resulta que después no le paga el sueldo a la gente.

Arrancó el “diálogo social”, la última gran estafa política del Frente Amplio para combatir al plebiscito que proponía eliminar las AFAP, aumentar los salarios mínimos y devolver la edad jubilatoria a 60 años. Estos tres aspectos, por imposición del gobierno a través del nefasto Rodrigo Arim, no se negocian, entonces si hay imposición de qué hablar, no es un diálogo. El diálogo social es una truchada, hay que discutir en serio y fondo en nuestros sindicatos qué vamos a hacer con esto y cómo vamos a luchar por los tres puntos de la papeleta del SÍ, por la que votamos casi un millón de uruguayos que queremos una seguridad social justa y solidaria y que este gobierno no está dispuesto a consagrar.

Por estas cosas que indignan, también salimos a luchar, estamos ya en momentos de final de año, donde el presupuesto ya está decidido y los Consejos de Salarios a punto de cerrar con las pautas del gobierno, y vendrán las fiestas y las vacaciones, pero gracias a la política salarial de este gobierno, se abre un período de sufrimiento de nuestra clase, de mayor desencanto y de mayores frustraciones.

Será todo un desafío ayudar a convertir todo eso en lucha, para evitar el derrotismo y la apatía en los compañeros que nos rodean y eso sin duda va a ser fundamental. De nuestra parte, seguiremos hacia la única dirección posible, hacia adelante, para desatar la lucha obrera, social y popular!.

Salú compañeras y compañeros.

Que viva el 53º aniversario de nuestro querido Partido.

Arriba los/as que luchan!

Oratoria del FRENTE DE MUJERES



Compañeras y compañeros:

Desde el Frente de Mujeres queremos saludar en este 53º aniversario a nuestro querido Partido Comunista Revolucionario, un partido que lucha junto al pueblo por la revolución y que sostiene, en cada paso, que sin la liberación de las mujeres no habrá liberación del pueblo. Queremos comenzar recordando algunas cifras que muestran crudamente nuestra realidad.

En lo que va del año se registraron 35.443 denuncias por violencia doméstica, lo que equivale a 117 denuncias por día, una cada 12 minutos. El 70% de las víctimas fueron mujeres. El 61% denunció violencia ejercida por su pareja, expareja o vínculo afectivo-sexual, mientras que el 39% señaló a familiares como agresores.

En lo que va del año, 33 mujeres fueron asesinadas. El 58% de esos asesinatos fue por violencia doméstica o de género; un 27% aún está en investigación y un 15% tiene otras causas. Solo por violencia basada en género se registraron 16 feminicidios, es decir, una mujer asesinada o con intento de asesinarla cada 11 días por ser mujer.

Queremos recordar con enorme dolor los casos de violencia vicaria que conmovieron a nuestro país este año:

- El asesinato de Luna, de 13 años, quien sufrió múltiples abusos, denunció, se internó sola en el INAU, fue revinculada con su

progenitor y este la asesinó.

- El secuestro y asesinato de Francisco, de 6 años, y Alfonsina, de 2, también por su progenitor, denunciado previamente por violencia doméstica.

En todos estos casos, como en tantos otros, hubo fallas fatales del Estado. Por eso sostenemos que los asesinatos son evitables y el gobierno es responsable.

Debemos mencionar también el caso del infame Pablo Laurta, quien asesinó a su expareja y a la madre de esta, y secuestró a su hijo de 5 años. Laurta fue denunciado en Argentina por violencia de género; además, integró activamente el colectivo Varones Unidos y fue defensor de la mal llamada "Ley de Tenencia Compartida", impulsada por Cabildo Abierto y otros sectores de derecha y ultraderecha. Hizo campaña abierta contra el movimiento feminista y de mujeres. Este crimen atroz puso en evidencia y deja muy mal parado al lobby de organizaciones machistas muy vinculadas a algunas iglesias y a la ultraderecha nacional e internacional.

Un denominador común en estos hechos es la falta de presupuesto.

- tobilleras que no alcanzan o destinadas a otros delitos;
- vigilancia que recae sobre la mujer violentada y no sobre el agresor;
- sin presupuesto para implementar la emergencia nacional en violencia declarada en 2019 por Tabaré Vázquez y jamás implementada.
- sin recursos para ingreso de personal al Poder Judicial ni para crear juzgados especializados;
- sin inversión suficiente para casas de apoyo;
- y sin presupuesto para aplicar la Ley de Violencia Basada en Género.

El presupuesto del actual gobierno del Frente Amplio es, en lo esencial, la continuidad del anterior, sin aumentos reales en salud, educación o vivienda.

A esto se suma la rebaja o congelamiento salarial de miles de trabajadoras públicas —administrativas, auxiliares, maestras, educadoras, profesoras, enfermeras— que representan el 55% de toda la función pública.

De los famosos 140 millones de dólares extra, gran parte se destina al asistencialismo en primaria y secundaria, al ingreso de más policías y algo para la Universidad.

Mientras tanto, se mantienen los privilegios fiscales para zonas francas, la ley de inversiones, la forestación y los bancos.

Pero para las políticas de mujeres, no hay plata. Para nuestros salarios, no hay plata. Para combatir la violencia, no hay plata. Este gobierno fijó prioridades y las mujeres no estamos en ellas.

Las mujeres más pobres son empujadas a la miseria, a la prostitución o al narcotráfico, vendiendo droga en las bocas o pasando sustancia en las cárceles.

El gobierno de Lacalle Pou aumentó las penas para estas mujeres, enviándolas directamente a prisión, mientras los narcos más grandes acceden a prisión domiciliaria y Orsi no lo va a cambiar.

Por eso la cárcel de mujeres está desbordada. Muchas presas viven en condiciones infrumanas, solas, sin visitas, porque eran el único sostén del hogar.

Y más allá de la represión no existe ninguna perspectiva seria de reinserción.

Es lamentable que este gobierno continuista del FA tampoco presente una sola política seria de rehabilitación.

Es imprescindible crear alternativas reales al encierro, planes socioeducativos verdaderos que permitan sacar a las mujeres del narcotráfico y combatir la desigualdad y la miseria que este utiliza como combustible. Eso exige trabajo, educación y oportunidades.

Por eso nuestra lucha es por:

- Presupuesto para la ley de violencia basada en género.
- Derogación de las reformas penales de la LUC, que solo aumentan la población carcelaria.
- Mejor atención en salud, incluyendo enfermedades específicas, embarazo, postparto y aborto, enfrentando costos y demoras.
- Trabajo digno, porque la mayoría de las trabajadoras tienen empleos precarios, informales, con derechos que no se cumplen y salarios miserables. Muchísimas son 25mil pesistas o cobran la jubilación mínima. Necesitamos un aumento general, recuperar lo que nos quitó el gobierno anterior y avanzar hacia la media canasta.

Nada de esto se logrará sin lucha en la calle, organizada y firme.

Queremos mencionar a grandes mujeres que son ejemplo de entrega y combatividad:

Carolina, desaparecida en 1977, y Célica, desaparecida en 1978, ambas víctimas del Plan Cóndor, presentes en cada paso que damos.

Y nuestra queridísima Alicia, ejemplo de mujer comunista y revolucionaria, quien nos formó en este camino de lucha.

Seguiremos levantando las banderas por la liberación de la mujer. Para lograrlo, es imprescindible la organización y un partido revolucionario que transforme la realidad, porque nuestra liberación solo será posible junto a la liberación del pueblo.

Saludamos con orgullo al PCR en sus 53 años de lucha junto al pueblo.

**¡VIVA LA FUERZA
INCONTENIBLE DE LA MUJER
QUE SE DECIDE A LUCHAR!**

**¡VIVA EL PCR!
¡ARRIBA LAS QUE LUCHAN!**



Discurso de la JCR

Compañeras/os saludamos a este acto por el 53 Aniversario del Partido Comunista Revolucionario.

Desde la Juventud Comunista Revolucionaria desde el principio hemos apoyado las luchas y hemos sido partícipes en la Construcción de Partido del proletariado.

Con este gobierno continuista de Frente Amplio, este año las luchas stuvieron centradas en lo presupuestal, y en la defensa de los derechos de los trabajadores y el pueblo. Tanto a nivel sindical como estudiantil, se ha luchado por presupuestos y salarios dignos, de las cuales la juventud ha sido protagonista. Que tuvo como eje principal la Lucha presupuestal por el 6% para la Educación Pública más 1% para investigación, que llevó a grandes movilizaciones y medidas de lucha de parte de los estudiantes, por un presupuesto que permita el acceso digno a estudiar, ante la falta de condiciones de estudio a

nivel edilicio, Falta becas de alimentos, contra la perdida de grupos, super población, que se expresa en reclamos justos como Liceo de Bachillerato para La Teja, por el nuevo Liceo N°1, un nuevo edificio para el Liceo 72, etc, que llevó a decenas de ocupaciones de Liceos, Facultades y UTU de parte de los estudiantes.

También se movilizaron los estudiantes en rechazo a la instalación de cámaras de reconocimiento facial, en Pirapolis, que entre gallos y medias noches el gobierno quiso imponer. Con las movilizaciones de maestras, ante las situaciones de violencia sufridas en los barrios, donde se expresa más la violencia social que llevó a realizarán grandes movilizaciones ante Torre Ejecutiva agitativa y combativa y grandes asambleas y reproche el actuar del gobierno a nivel presupuestal y social.

Sumado a esto los recortes en Formación docente, en el todo el país y sobre todo en el interior, llevados adelante por el gobierno de la educación presidi-

do por Pablo Caggiani, utilizando a la formación docente como variable de ajuste. Que tuvo como respuesta que se realizarán ocupaciones en todo el país, en Magisterio, IPA, e institutos de Formación Docente en Rivera, Salto, Tacuarembó, Artigas, Bella Unión, Maldonado, Atlántida.

Para ello nos organizamos, para impulsar la lucha, construir agrupaciones estudiantiles y centro de estudiantes para impulsar los conflictos y llevar adelante la lucha combativa y callejera.

Solidaridad con el pueblo Palestino

Tenemos que seguir denunciando y llevando a cabo la solidaridad en contra el Genocidio en Gaza, de parte del Estado sionista de Israel, que lleva 2 años, el cese al fuego no ha frenado la matanza y el genocidio que se está llevando a cabo, hay que solidarizarse y seguir apoyando la lucha del heroico pueblo palestino, es necesaria la movilización en la calle y seguir las acciones

denuncia y agitación de parte de los/as jóvenes y el movimiento obrero, que acontecen en todo el mundo.

Condiciones de vida de los jóvenes

En este sistema Capitalista-Imperialista, en donde las personas en situación de calle, que muchas de estas son hombres y mujeres jóvenes, que se han multiplicado los últimos años, por falta de políticas de Estado eficientes con trabajadores precarizados y que no se les paga.

Este tipo de empleo que es que la mayoría de los jóvenes, Lo dice el propio Cuesta Duarte que "Entre los menores de 25 años, el 51% de los asalariados percibió salarios inferiores a \$25.000 líquidos mensuales, la mayoría de ellos en la franja entre \$15.000 y \$25.000", los/as jóvenes no solo enfrentan mayores tasas de desempleo e informalidad, sino que también perciben salarios más bajos que los de otros grupos etarios.

Por otro lado, los/as jóvenes son reprimidos en los barrios, donde más de la mitad de niños y adolescentes están bajo la línea de la pobreza, que hay gurises que estudian y pasan hambre en escuelas y liceos, que según estudios más de un 10% sufre inseguridad alimentaria graves, En el caso de los menores de seis años, la incidencia de la pobreza fue de 32,2%, de modo que uno de cada tres niños de cero a seis años vive en hogares con ingresos por debajo de la línea de pobreza y que donde acuden a las ollas populares, merenderos y a comer a la escuelas, para poder acceder a un plato de comida y un vaso de leche, que son llevados adelante por cientos de compañeros.

Es necesaria la educación ante la ausencia del Estado en muchos territorios, Acá no alcanza que se les quite becas o se judicialice a los padres para que los gurises vayan a clase, y se les tire asistencialismo en forma de planes sociales, acá hay que aumentar los salarios, crear fuentes de empleo y defender la industria nacional, los jóvenes dejan de estudiar, para buscar empleo, a su vez tienen los salarios más bajos, más precarizados y quien más sufre esto son las mujeres jóvenes y del interior.

Es necesario luchar por un mundo mejor y transformar esta sociedad, para que los jóvenes dejen de ser víctimas de la violencia social en los barrios por medio del narcotráfico, siendo asesinados en ajuste de cuentas o guerra de bandas.

La juventud cumple un rol preponderante en la lucha

Como JCR estamos para apoyar y difundir la lucha del partido y forjar la herramienta revolucionaria

Es necesario organizarse y luchar, es necesario sumarse y participar de la Juventud Comunista Revolucionaria y del Partido, para impulsar las luchas.

Somos Partícipes y actores en todas las luchas y es necesario que crezca y desarrollarse, para influir, cambiar la correlación de fuerzas dentro del movimiento estudiantil y obrero e impulsar un camino con perspectiva revolucionaria, como decía la che toda lucha por una causa justa, hay que darla y no olvidar que la juventud es el motor de la Revolución.

Viva la Juventud Comunista Revolucionaria!!!

Viva el 53 Aniversario del Partido Comunista Revolucionario!!!

Arriba los/as que Luchan!!!

Oratoria de la camarada Elena Ríos del PCR - A

Compañeras compañeros, en nombre del Comité Central del Partido Comunista Revolucionario de la Argentina y en nombre de su juventud, la Juventud Comunista Revolucionaria, con la compañera Milagros acá presente, queremos traer un gran saludo revolucionario a los camaradas y compañeros del PCR del Uruguay en su 53 aniversario.

Como acá se ha dicho bien, crece en todo el mundo la disputa imperialista, crecen fuerzas fascistas, crece el peligro de una tercera guerra mundial. Pero también crecen en todo el mundo las luchas de los pueblos. Nosotros apostamos a eso. Decimos que con la asunción de Trump en Estados Unidos ha llegado al gobierno la corriente más reaccionaria y fascista de las clases dominantes de los Estados Unidos. Hecho que ha agudizado la disputa imperialista y ha agudizado los factores de la guerra. Hoy hay más de 56 conflictos armados en todo el mundo. Más de 94 países están en guerra, esa es la mayor cantidad desde la segunda guerra mundial. En ese sentido nosotros pensamos que es muy importante la unidad de los pueblos y en América Latina, desde ya, la unidad de nuestros pueblos latinoamericanos.

En América Latina, Trump, que cree que es su patio trasero, está amenazando abiertamente a Venezuela, pero no solo a Venezuela, a desplegado la flota y la tropa en el mar caribe, amenaza a Venezuela, también a Colombia, ya hundió más de 20 embarcaciones, más de 70 personas asesinadas con la excusa del narcotráfico. Nosotros, como bien se dijo acá, apostamos a la autodeterminación de los pueblos, cada pueblo tiene derecho a decidir sobre su propio destino. Nosotros no vamos a aceptar ninguna invasión a un país hermano de América Latina, compañeros.

En Palestina continúa el genocidio del estado fascista de Israel contra ese pueblo. Y el pueblo palestino resiste heroicamente y ha concitado la solidaridad de todos los pueblos del mundo que se han levantado masivamente para solidarizarse con ese pueblo. Lo mismo en Ucrania, que hace más de 3 años soporta la invasión imperialista Rusa. Nosotros somos solidarios con todas esas luchas y como decimos con Venezuela también decimos que el pueblo palestino y el pueblo ucraniano tienen derecho a decidir sobre su propio destino.

Como decíamos al principio, crecen las luchas de los pueblos en todo el mundo. Huelgas multitudinarias, movilizaciones contra el fascismo, movilizaciones del movimiento de las mujeres en defensa de sus derechos, movilizaciones por la crisis socio ambiental que padecemos gracias al capitalismo imperialista. Movilizaciones de los

obreros y de las obreras y movilizaciones de los jóvenes. En este periodo nos ha dado una enorme alegría las movilizaciones de la llamada generación Z en Nepal, en Tailandia, en Filipinas, en muchos y muchos pueblos. En Perú, en Paraguay y ahora en el Ecuador que lleva más de 4 semanas de lucha compañeros. Lucha de los pueblos y naciones originarias, lucha de sus mujeres, lucha de sus juventudes.

Eso que le dijera ese pueblo a Novoa, NO, en el plebiscito que se dio ahora recientemente. El plebiscito era por la instalación de bases militares extranjeras y el pueblo le dijo NO. El plebiscito decía que había que reducir el financiamiento público de los partidos políticos y el pueblo le dijo "NO de ninguna manera", pero ese NO es producto de esa enorme lucha que protagonizó ese pueblo en estos días. lo mismo en Perú y lo mismo en distintos lugares.

Y me voy a referir a mi país porque no puedo no hacerlo. Nosotros tenemos al representante máximo del fascismo, el monigote fascista mundial al que pasean por todo el mundo. Nosotros decimos que con Milei en Argentina llegó al poder lo más reaccionario y fascista de las clases dominantes en la Argentina. Es un fascista de la A a la Z. Nuestro partido, cuando Milei asumió, dijimos "lo vamos a enfrentar, nosotros no vamos a permitir que este gobierno siga en la Argentina". Y la verdad es que el pueblo argentino no ha dejado un solo día de luchar. Luchas mas grandes, luchas pequeñas, pero no ha dejado de luchar un solo día.

Las movilizaciones universitarias que han sido multitudinarias, las movilizaciones de los jubilados y jubiladas que todos los miércoles enfrentan la represión del fascista Milei. Las movilizaciones de discapacitados y discapacitadas y sus familias; porque hay que ser malvado, cruel y fascista para ser corrupto y pegarle a los jubilados y a los discapacitados, la verdad es que no se puede creer las cosas que han hecho en la Argentina. Y con nosotras, con el movimiento de mujeres y diversidades, desde el primer día sacaron el ministerio de las mujeres que si bien no era una cosa fantástica pero por lo menos defendía algo.

Pero ellos vinieron para sacarnos derechos y ¿Saben qué? No les va a salir. Porque venimos ahora de protagonizar el 38º encuentro plurinacional de mujeres y diversidades. Encuentro que hacemos todos los años y que este ha sido multitudinario, con la presencia de más de 60 mil compañeras de todos los lados de la Argentina y de muchos lugares del mundo. Lamentamos que en esta oportunidad las compañeras uruguayas no hallan podido venir. Venimos de realizar ayer una reunión preparatoria para el cuarto encuentro latinoamericano de mujeres y diversi-

dades donde participan una cantidad enorme de organizaciones. Las vamos a esperar el año que viene para el encuentro latinoamericano de mujeres en la Argentina.

Milei ganó las elecciones legislativas de este pasado 26 de Octubre. Ganó en realidad por tercios. Un tercio votó a Milei, un tercio votamos en contra, a Fuerza Patria y a otras organizaciones, y un tercio no fue a votar o se abstuvo. Pero qué pasó. La verdad es que Trump y el gobierno de los Estados Unidos intervinieron directa y abiertamente en las elecciones de la Argentina. Nunca en la vida un gobierno extranjero tuvo tanta injerencia en los asuntos internos de nuestro país como se vio en las recientes elecciones de Argentina.

Milei en el 2023 ganó con el 56% de los votos (ahora sacó el 30 % de los votos del padrón) es decir que Milei ha bajado. Y la diferencia es que cuando ganó en 2023 mucha parte de la juventud votó a Milei. No solo los jóvenes, porque no le vamos a echar la culpa a los jóvenes nada más. Lo votó una parte importante de la juventud, pero también fue trasversal el voto. Pero ahora lo diferente es que ha sido un voto mucho más de clase, las clases dominantes de la Argentina cerraron filas con Milei. Y muchos de los jóvenes y las jóvenes menos porque la verdad es que las mujeres no lo votamos a Milei, es de donde menos ha sacado.

Ha disminuido, y ha sido un voto de clase y ha sido una injerencia imperialista brutal en los asuntos internos de nuestro país y nosotros no lo vamos a permitir. Así como dijimos en 2023 que lo vamos a enfrentar seguimos diciendo los mismo, lo vamos a enfrentar y el pueblo Argentino lo está demostrando, porque no vamos a permitir que pase la reforma laboral ni la reforma previsional ni la reforma tributaria, y si pasan después le va a pasar lo mismo que a Macri después lo vamos a destrozar en las calles. Porque la lucha de nuestro pueblo y la unidad, que es lo que no ha podido romper Milei. Milei no ha podido romper las organizaciones del pueblo argentino que siguen siendo muy fuertes.

Eso se demuestra en el movimiento de mujeres que sigue en las calles, se demuestra en el movimiento de jubilados y jubiladas se demuestra en los sindicatos y en las comisiones internas. Porque acá compañeros seguimos resistiendo, seguimos organizados y apostamos a la gran unidad multisectorial de todo el pueblo para enfrentar a este gobierno fascista que nos quiere quitar derechos y sumirnos en la pobreza y en la miseria. Queremos saludar nuevamente a nuestros camaradas del Uruguay, y decirles como dicen ustedes "Arriba los que luchan compañeros".



TLC PROMESAS Y REALIDAD.

Por el economista José A. Rocca

La continuidad de la estrategia económica, en Uruguay se manifiesta también en el plano de las formas de inserción internacional.

Una de las principales banderas de la nueva conducción económica es la potencial firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre el Mercosur y la Unión europea.ⁱ

Las promesas de que la firma de los más diversos TLC constituye una herramienta esencial para el desarrollo del paísⁱⁱ se mantienen en el ruedo. Incluyendo esfuerzos por ingresar a la Alianza del Pacífico que aún en el difícil caso que se concreten tendrá resultados intrascendentesⁱⁱⁱ.

El discurso oficial se centra en la idea de que la eliminación de barreras arancelarias y no arancelarias a las exportaciones incrementaría los ingresos del país y paralelamente se fomentarían más inversiones desde el exterior.

La realidad indica que este tipo de Tratados tiende a profundizar la estructura comercial preexistente.

Particularmente en el caso uruguayo las exportaciones se concentran en un pequeño grupo de productos primarios y sus derivados. Ganadería, soja, eucalipto, arroz, lácteos.

Las posibilidades de crecimiento de la producción en estos rubros están acotadas por el uso del territorio, estructuras productivas inadecuadas y factores climáticos. La esperanza oficialista se orienta esencialmente a las posibilidades de incremento de precios recibidos como consecuencia de la eliminación de tributos en los países compradores.^{iv}

No podemos obviar además que el núcleo de estas cadenas está en manos de grandes grupos económicos que serían los principales beneficiados.

Del "otro lado del mostrador" los efectos esperables no ofrecen buenas perspectivas.

El imperialismo yanqui bloquea Venezuela en apoyo a un golpe de estado

Con el manido argumento de la lucha contra el narcotráfico el imperialismo yanqui monta un bloqueo naval y el cierre del espacio aéreo con decenas de buques y su mayor portaviones, movilizando fuerzas especiales en varios países de la región. En su conjunto ha movilizado unos 15.000 efectivos.

Ya se han bombardeado más de 20 embarcaciones y asesinado a más de 80 personas, muchos de ellos pescadores y de distinta nacionalidad, sin pruebas y sin juicios de ningún tipo.

Al mismo tiempo esta operación que ha comenzado en el mes de agosto y se viene incrementando, pone recompensas de millones de dólares por la detención del presidente Maduro y varios

el mayor desarrollo productivo y tecnológico de países del "norte" en ámbitos industriales y de servicios, genera riesgos. El incremento del ingreso de mercancías con tarifas preferenciales combinada con la fuerte inflación en dólares puede transformar centros fabriles en comerciales generando desempleo.

Las posibilidades de acceso de consumidores locales a precios más convenientes^v, serán mínimas o ilusorias por el alto grado de concentración de importadores y mayoristas.

Además los tratados de "última generación" incluyen cláusulas sobre comercio electrónico, inversiones, normas sobre propiedad intelectual, que pueden limitar la capacidad de decisión de los gobiernos y ser fuente de litigios que serán eventualmente dirimidos por tribunales afines a las grandes transnacionales.

Mecanismos de protección a actividades internas, como por ejemplo preferencias en compras del sector público, pueden ser cuestionados en nombre de la "distorsión de la competencia".

Servicios esenciales para la vida pueden ser considerados como mercancías afectando negativamente derechos sociales de la población.

Agua, energía, transporte, correos, telecomunicaciones, servicios de salud, educación, serán amenazadas por cláusulas ambiguas que potenciarán riesgos de mayor mercantilización y privatización.

Los principales efectos de este tipo de tratados son generalmente negativos para los pueblos.

GOTITAS DE ECONOMÍA.

- El gigante tecnológico transnacional UKG anunció el cierre de sus operaciones desde Uruguay. Aproximadamente 300 trabajadores perderán su

dirigentes del gobierno de la hermana República Bolivariana de Venezuela. Todo esto que ya implica una gravísima intervención y que ha sido precedida por muchas provocaciones a lo largo de estos años, tiene como fin aumentar al máximo la presión para que caiga el actual gobierno venezolano, y en caso de que esto no suceda estar en condiciones de efectuar ataques con misiles, drones y demás medios militares directamente contra dirigentes del gobierno, altos mandos militares e infraestructura estratégica.

Estas acciones se realizarían en apoyo a un golpe de estado, para el que necesitan contar con una parte de las fuerzas armadas venezolanas y en el que están trabajando activamente la CIA y otros organismos yanquis, mediante la corrupción y otros medios.

Según varios medios de prensa y especialistas en el tema, muy difícilmente los yanquis se retiren de la zona sin realizar estos ataques luego de tamaña movilización militar, la que han hecho a

fuente laboral.

- La empresa maderera Lumin, en Tacuarembó, anunció que enviará 650 trabajadores al seguro de paro desde el primero de diciembre. Las razones esgrimidas son exceso de stock y problemas de acceso al mercado de Estados Unidos como consecuencia del mayor proteccionismo en dicho país.
- Azucararlito de Paysandú vendió parte de su paquete accionario al grupo Buderguer afincado en Tucumán, El azúcar argentino refinado por la empresa ha ido desplazando al de origen brasiler.
- Los datos del INE de octubre 2025 registran 7.3% de desempleo y 9.5% de subempleo en la población uruguaya. En el tramo etario entre 14 y 24 años, la tasa trepa a 25.1%. Uno de cada cuatro jóvenes busca trabajo y no lo encuentra.
- El acuerdo marco de comercio entre Estados Unidos y Argentina otorga acceso preferencial a productos provenientes de Estados Unidos en territorio argentino. Entre ellos, dispositivos médicos, productos químicos, informáticos, vehículos, alimentos. En "reciprocidad" USA aumentaría el cupo de importación de carnes sin aranceles desde 20.000 toneladas a 70.000. Todo parecido con el esquema tradicional imperialismo dependencia no es mera coincidencia.
- El PBI de China creció 4.8% interanual en el tercer trimestre del 2025. En los primeros 9 meses del año promedia 5.2%.

ⁱ Su concreción no parece próxima ni sencilla, debido a las resistencias de los agricultores europeos y los pasos que deberían darse en los países signatarios tales como la aprobación de los poderes legislativos de cada país.

ⁱⁱ "(...) El supuesto consiste en que, en el marco de la apertura total de las economías, la división internacional del trabajo, especializa actividades sobre la base de ventajas comparativas "naturales"

un gran costo económico también. Es muy grave la situación que viven Venezuela, Colombia que también está amenazada ahora por el fascista Trump, y todos los países del Caribe, incluida Cuba.

Está claro el verdadero objetivo de esta nueva agresión del imperialismo yanqui, que sigue siendo la principal potencia en lo económico, político y militar a nivel mundial, pero que está en declinación de su hegemonía, en dura disputa con China y en un mundo multipolar. Se propone aumentar lo más posible el control político, económico y militar en América Latina y el Caribe, retomando plenamente la Doctrina Monroe, como abiertamente plantean en el informe sobre Estrategia de Seguridad Nacional de noviembre pasado.

El problema de los yanquis con Venezuela no es el narcotráfico sino en lo fundamental controlar sus riquezas, fundamentalmente el petróleo, y cortar con su estrecha relación con China, Rusia, Irán y Cuba.

aprovechando la dotación de recursos de cada zona del planeta.

(...) El círculo de las propuestas derivadas de estas premisas se orienta a la mayor apertura comercial y financiera de las economías y muy particularmente de los países dependientes. Historia y realidad son muy diferentes a las fábulas idílicas sobre la "libertad de comercio" internacional que encontró en los trabajos de David Ricardo su principal exponente teórico.

La evolución del capitalismo, la revolución industrial, los procesos de concentración y de exportación de capitales, erigieron en el siglo XIX a Gran Bretaña como potencia dominante que competía con ventajas en mercados abiertos. No fue casual que los mayores defensores de la apertura comercial irrestricta, surgen en ese escenario.

En cada momento histórico, los "mercados" mundiales tendieron a afianzar una estructura económica en la que los sectores más dinámicos se mantuvieron bajo el control de las potencias dominantes y las desigualdades se ampliaron a escala planetaria. (...) La ley del más fuerte consolidó una división del trabajo en la que el dominio tecnológico, productivo, comercial, financiero, político, militar, ideológico de los centros imperiales les permitió reproducir un orden favorable a sus intereses.

Los países que históricamente lograron importantes crecimientos productivos fuera de Europa como Estados Unidos y Japón utilizaron políticas fuertemente proteccionistas. (Sin Aliento Capítulo 3.5)

ⁱⁱⁱ Tanto desde los largos pasos a requeridos hasta la concreción, como por la limitada importancia del incremento esperable del comercio a partir de un Tratado de estas características.

^{iv} El grado en que el impacto de los menores tributos favorezca a los exportadores desde Uruguay dependerá en cada caso de la estructura comercial de los mercados compradores. Poder de los importadores, de las cadenas de abastecimientos, características de los consumidores.

^v Sacrificando ingresos públicos.

Ante esta situación el gobierno venezolano y el heroico pueblo hermano se vienen preparando para la resistencia militar a la intervención yanqui y al golpe de estado fascista, nos corresponde a la clase obrera y a los pueblos del continente desarrollar la mayor solidaridad.

Hay que expresar esta solidaridad desde ya con hechos, mediante una fuerte movilización popular, que ante a la concreción de los ataques incluya un paro general, para a la vez exigirle al gobierno seudoprogresista del FA el abandono de su silencio cómplice y que asuma internacionalmente la condena a esta nueva agresión del imperialismo yanqui.

¡El pueblo de Artigas junto al de Bolívar, ¡Fuera yanquis de Nuestra América! ¡Viva la lucha del hermano pueblo venezolano y la Solidaridad Internacional!